

EL DEFENSOR DE CUENCA

SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO III NÚM. 54

Sábado 28 de Enero de 1933

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 162 X

REPUBLICA
DEMOCRÁTICA

A SAN JULIAN Nuestra plegaria

En medio del huracán de pasiones desatadas, que azota a nuestra sociedad, propulsor de todos los bajos instintos de la humana naturaleza, tu egregia figura, de bondad y cariño, emerge por entre las encrespadas olas del mar de locas ambiciones, como un faro de suavísimos destellos, que señala el camino para arribar al puerto de la paz.

No hay cariño entre los hombres. Españoles sin corazón y sin conciencia han sembrado el odio entre hermanos; y por doquier no se oye sino el fragor de la lucha fratricida, y el quejumbroso rodar de una España que se hunde.

Dirigid, oh glorioso San Julián, una mirada de compasión sobre vuestra amada Patria, para que nuestros hermanos vuelvan a Cristo y se reconcilien con el ósculo del amor.

LA REDACCION

Organización urgente

CONFEDERACION ESPAÑOLA DE DERECHAS AUTONOMAS

Las derechas españolas han realizado un magnífico esfuerzo de organización y de propaganda durante los pasados meses. Ahora les es indispensable concretar su organización con un programa de realidades susceptible de llevarse a la práctica desde las esferas del Poder.

La actual situación política nos brinda a este respecto una magnífica lección. Las izquierdas republicanas han carecido constantemente de programa, ya que en modo tal no puede considerarse esa vaga afirmación de radicalismo democrático y anticlericalismo sectario, de que se han nutrido sus propagandas durante los últimos cincuenta años. Llegados al Poder, por sorpresa, sin una adecuada preparación y sin un programa de Gobierno, agotaron inmediatamente su escaso contenido ideológico, y faltos de sustancia política, han quedado condenados al triste papel de instrumentos de la política socialista.

Por el contrario, los socialistas han tenido un programa elaborado durante muchos años, contrastando con la realidad, iniciado artemente al amparo de las actuaciones políticas derechistas; y así, cuando han llegado al Gobierno, han podido fácilmente imponer sus ideas y sus métodos.

Por lo pronto, aun a pesar de que el Sr. Largo Caballero ha negado que la lucha de clases sea un postulado del socialismo, de hecho esta lucha se ha planteado y desarrollado en una serie de medidas que, si son malas en sí, son peores por la autoridad que las pone en práctica.

Esa lucha de clases se está traduciendo en la depauperación de sectores inmensos de la economía nacional; de tal suerte, que parece que su ideal no es elevar la condición de los humildes.

El socialismo ha llevado igualmente a la práctica su concepción materialista de la Historia. Desde el Ministerio de Instrucción Pública se está realizando una labor de descristianización—que va mucho más allá de lo que preve la misma Constitución—, persecutoria e inicua. Claro es que esta política materialista tiene también sus quiebras. Si por una parte atacan al Crucifijo en la escuela, por otra parte tienen que aumentar los guardias de asalto, y así vemos que el presupuesto de la Dirección general de Seguridad aumenta en una suma aproximada de veinticinco millones de pesetas.

Mas no sólo es esta la única quiebra de la política materialista y sectaria. El socialismo, acostumbrado a atacar impunemente a la Iglesia—que no tiene cañones ni acorazados para oponerse a la persecución—, ha creído que no iba a encontrar resistencia en ninguna parte; y por eso nos ha hecho pasar a todos los españoles por la tremenda humillación de tener que dar explicaciones a los Estados Unidos, que no toleran las demasías que el socialismo se permite con religiosas y con sacerdotes.

A las derechas les hace falta perfeccionar su programa, y formar un frente único para defenderlo. Acción Popular no pretende absorber todas las fuerzas de derechas; por el contrario, quiere ir de acuerdo con todas ellas, para el triunfo de ideales comunes.

Inspirada en una concepción regionalista la política, no aspira siquiera a que todas las fuerzas, que tienen el mismo programa y la misma táctica, se fundan en una organización única, sino que pretende llegar a una confederación de derechas autónomas, que, sin perder sus características, tengan la unidad interna de una misma disciplina fundamental.

Esa confederación podrá y deberá, además, el día de mañana, establecer alianzas circunstanciales de todas las fuerzas de derechas, principalmente en los periodos electorales. Muy pronto se presentará la oportunidad en la lucha. A ella iremos con todo el entusiasmo, con objeto de llevar al Parlamento una fuerza que nos permita gobernar primeramente desde la oposición; y más adelante, desde los mismos puestos públicos, porque las derechas, si quieren realizar una obra eficaz, no deben cifrar sus ideales en una labor de crítica negativa, sino de realización de su programa de realidades, afrontando la responsabilidad de gobernar, que es la última finalidad de las agrupaciones políticas.

José M.ª GIL ROBLES.

APÓLOGOS HUMORISTICOS

EL ASNO JARDINERO

En un hermoso jardín florido, que de las gentes fuera famoso; sucedió un caso muy divertido.

Unos guasones al dueño un día, recomendaron, por mil razones, un jardinero de plus valía.

Era el artista tan portentoso, un cierto asno de hermosa vista, fuerte, robusto, pelo lustroso.

Cuando el borrico vió tanto verde, en un macizo metió su hocico, que allí bocado, nunca se pierde.

Comió clavetes, mordió rosales, metió las patas en los vergeles, haciendo cuadro de los marjales. Y revolcóse

Tan peligroso es entregar una espada a un loco, como el poder a un malvado.—Platón.

muy complaciente en el parterre, donde dejase algo... que olores diera al ambiente.

Hizo el jumento graves destrozos en los jardines que eran portento, con sus carreras y sus retozos.

Al ver el dueño todo hecho aflcido, con una franca vengó el empeño, que en los jardines sobran borricos.

El socialismo, donde penetra, es terremoto y es cataclismo, que mil destrozos siempre perpetra.

Destroza al arte y a la cultura, lleva la ruina por estandarte, y como el asno, deja basura. Alvaro PERALES

CARTAS INGENUAS

Villablanca y Enero de 1933.

Querido y estimado sobrino: Por la tuya última, veo lo impresionado que te has quedado ende la última revolución que ha habido, que no es mas que una más en la serie revolucionaria pa la revolución definitiva, ende que dió principio la revolución en que estamos. Esto parece un lío, pero no lo es, que yo no me sé expresar bien, pero sé lo que me digo.

Yo no me he asustao, porque veía de venir esto, como veo de venir otras cosas mayores, que los años dan esperancia. Ende que pa cambiar el modo de gobernar la España se juntaron tos, lo mismo los que ofrecieron una república con el Obispo de Toledo al frente y con Te Deum tos los sábados por las noches, a los anarquistas y socialistas y pistoleros de tos la España y sus mermás colonias, tenía que pasar lo que ha pasado. Tós dieron el arrempujón, y ende tanto mientras unos agarraban los puestos más gordos y se repartían los enchufes, otros menos avisados se quedaban sin ná, esperando el santo acontecimiento. Y claro, se les ha terminado la paciencia y con las mismas armas que les dieron pa dar el arrempujón, agora quieren dar otro pa ocupar ellos los puestos de más arriba. Pues es el caso, que los que están arriba dicen a los de abajo que no arrempujen, y los de abajo no hacen caso y siguen arrempujando, y esto es lo mismo que una noria en que los alcauces suben unos y bajan otros y el burro de la noria es el probe pueblo que saca el agua pa otros y él mismo se muere de sez. ¡Qué burros somos los españoles del pueblo que le llaman soberano como le podían llamar esclavizao!

Agora, han bajao el telón pa descansar, y luego emprenciplar el otro ato de la comedia, que ca uno va a ser con más musica y más ruido que el anterior, y si no ya lo verás. Mientras el carro lo gale el mismo carretero que agora, estaremos atacaos y despuestos a dar un gúleco que nos hemos de romper algún güeso.

La gente que estaba más emprenciplar defendiendo a los de agora, ya

emprencipla a desengañarse, porque la verdá es una y ná más que una, y querer decir que a las doce de la noche hay sol y que el fuego se hace con nieve, no se lo traga nadie por bruto y jaball que sea uno. Pa que te enteres te diré que mi vecino por el corral Emerenciano, que era más republicano que Castelar (cuando Castelar era republicano) y que ende el 16 de Abril era muy esaltao e intrasigente, ya se ha dao y reniega de tó y habla mal de esto y de quien inventó esto. Enantes se leía ese papeliço que se llama Luz, pero que alumbraba menos que una veilla de cinco céntimos; pero como no se enteraba de ná y sólo leía alabaciones a los menistros mas que hicieran cosas asurdas con los pleases y decir que estamos mejor que nunca, cuando él mismo ha perdido diez mil reales en su negocio, ha dejado a la Luz porque estaba a oscuras y se ha sucrito al ABC, y ayer mismo me decía, dice ¿onde están los tracionistas pa apuntarme con ellos y meterme con los que desgobiernan a la nación? Yo lo he feliciao y agora su boca es un maneanial hablando mal de lo que enantes hablaba bien. Como este hay muchismos, que la razón se va abriendo paso más que no quieren los menistros y deputaos.

Yo confío en Dios en que algún día nos sacará de este barrizal que bien nos lo hemos merecido por nosotros, pero pa que llegue ese día hemos de pasar las morás y oír más tiros que han tirao en la guerra europea.

Tu amigo Chirriquiri me da expresiones pa tí, y me encarga te diga que ya no es de los socialistas, pues ha comprendido que son unos... que no van más que a chupar y a engañar a los tontanas. Ya es otro nuestro; que digo yo, que los que más daño hacen al régimen son ellos mismos con sus equivocaciones intencionás o casuales, pero equivocaciones que nos están poniendo güesos como pa emigrar.

Ha nevao y hace mucho frío. Más hará por los madriles onde abundan más los frescos que por acá.

El día de San Antón vide a Pascual el jefe de los jabalises, que

Oposiciones para Auxiliares de Hacienda Próxima convocatoria

Se admiten señoritas :- No se exige título :- Edad: 16 a 40 años

RESIDENCIA DE ESTUDIANTES. PLAZA DEL CAMPEN 1

Preparación completa :- Mecanografía y Taquigrafía

A CARGO DE

Srita. Petra Encinas Escribano
Oficial del Cuerpo
Liquidador de Utilidades
Perito Mercantil

D. Luis Robles Margeliza
Oficial del Cuerpo
Bachiller Universitario
Maestro Nacional

En las clases especiales de MECANOGRAFIA y TAQUIGRAFIA, dado el procedimiento que se sigue para su enseñanza, hacen el alumno opositor con las máximas probabilidades de éxito.

NOTA.—Esta ACADEMIA preparatoria dispone de magnífico internado. Para informes, Traviesa Sánchez Vera, 10, y Alfonso VIII, 75.

iba a dar la güelta al santo con las caballerías. Es laico para él y la familia, pero no pa las bestias.

Recibe un abrazo de tu tío

Agapito Tordillo.

Por la transcripción
Juan de Cuencs.

En 1900, a cada español le correspondía pagar unas 40 pesetas.

Al terminar la Dieta-dura, 170.

Y ahora, 325.

(El Sr. Calderón, en una conferencia de Valladolid).

De nuestro corresponsal en Nueva York

Las campanas de los Redentoristas

Páginas bellísimas se han escrito en elogio de las campanas de nuestros templos católicos que forman la parte sonora de la estética cristiana, ya repicando de alegría en las solemnidades del culto divino, ya tembando con tristeza pidiendo una oración en sufragio de los difuntos. El cuadro de Millet, el «Angelus», en el cual parece que se oyen a través de las tonalidades del crepúsculo campesino la oración del Ave María y el lejano místico rumor de las campanas en la aldea de Bretaña, será siempre un símbolo artístico de esa honda emoción que penetra los espíritus intuyendo algo sobrenatural.

En diversas literaturas se exaltan las emociones producidas en las almas por el sonido de las campanas de los claustros franciscanos, de los conventos carmelitas, del silencio de las cartujas y de la Trapa. Pero hay otras campanas que sin tener la poesía de varias centurias, como aquellas que hacían estremecer al autor del «Genio del Cristianismo» suscitan, sin embargo, los mismos extraordinarios efectos.

Cuando el almirante William S. Benson estudiaba en la Academia Naval de Annapolis, donde se forman los oficiales de la Marina de los Estados Unidos, oyó por vez primera el sonido de las campanas de un templo católico llamando a misa y la oración tres veces cada día. Educado en la secta metodista, a la cual pertenecían sus padres, asistía con frecuencia al templo de su secta llevando siempre dentro del alma la impresión causada por las campanas de la Iglesia católica de Santa María, que los padres Redentoristas habían inaugurado recientemente en Annapolis para atender espiritualmente a los alumnos católicos de la famosa Academia.

Terminados sus estudios y destinado a los mares de Oriente en donde permaneció por espacio de diez años, continuó oyendo dentro de sí aquellas claras y argentinas voces de las campanas de Santa María y empezó a pensar con seriedad y paz en aquel misterio religioso que le atraía hacia una nue-

va fe. Al regresar a los Estados Unidos fue destinado a su antigua Academia como profesor, y otra vez las campanas de la Iglesia redentorista resucitaron las emociones desconocidas de los años de su juventud. Resuelto a descifrar el secreto de aquel sonido que una mañana al templo de Santa María, la primera que entraba en una Iglesia católica, y sin poder contener, su curiosidad o la fuerza invisible que lo llamaba a la fe, pidió hablar con el superior de los Redentoristas. Tres horas duró la primera entrevista con el religioso y dos meses mas tarde en esa misma Iglesia de Santa María recibía el bautismo e ingresaba en el seno de la Iglesia Católica.

Desde aquel momento el nombre del que fue mas tarde Almirante William S. Benson está hundido a todas las obras del Catolicismo en los Estados Unidos y pocos ciudadanos de este país han gozado de más prestigio dentro y fuera de la vida pública de la Nación.

Al ingresar los Estados Unidos en la Guerra Europea, el Gobierno encargó al Almirante Benson la dirección del transporte de cuatro millones de soldados a las costas de Francia y bajo la experta dirección del gran convertido al un solo barco dejó de cruzar al Atlántico con seguridad absoluta.

El último año, encontrándose en Annapolis al celebrarse el Día de Acción de Gracias encabezó el desfile de trescientos cadetes de la Academia Naval que fueron a comulgar al templo de Santa María y entonces como en el día de su primera comunión fue un padre redentorista quien confortó su alma con el Pan de Vida, dando tan hermoso ejemplo a los alumnos católicos de su amada Academia de Annapolis.

Quien también un redentorista quien le administró por última vez la Comunión en su última enfermedad y le asistió en su muerte ocurrida en el último mes de Mayo y entonces doblaron por su tránsito a la inmortalidad las campanas de los Redentoristas.

Marcel ROSELLS

Hotel Walton. Nueva York.

¡Viva España!

Al épico «NEON DE AQUILES».

(SONETO)

DIOS, PATRIA Y LEY esgrimiremos en defensa y redención de España, espartana actuación, bendita bandera por la cual bravamente pelearemos. ¡Al comicio a luchar! Acudiremos seguros de triunfar en la campaña: exterminio al encubijo y la patraña, y el honor del sufragio salvaremos.

Por el más acendrado patriotismo, ¡OJ MANES de Colosa y de Lepanto! Abogados, descujan el encubifismo, ideario sublime y sacrosanto. Si queremos librar el suelo ibero no mas Prieto, ni Largo, ni Cordero.

Lucas Dupuy.

Ultima hora

MANPOSEOS

Cuejas del vecindario

Solemniaisima sesion publica

En la Plaza Mayor de Cuenca y bajo la presidencia de D. Interes Publico, celebrase el 25 del corriente una solemniaisima sesion a fin de tratar asuntos vitalisimos para los intereses de los ciudadanos de la Ciudad del Caltz y de la Botolla, con permiso de los laicos.

Suponemos que la asistancia asistiese numerosa, dando el interes que el acto despertó en el vecindario, al bien que podemos asegurar porque la Plaza estaba más oscura que la Cueva de la Zarza en noche sin luna.

Abierta la sesion a las siete de la tarde, la presidencia manifestó que se habia acordado dedicar la primera hora a

Ruegos sin atender y preguntas sin contestar.

Concedida la palabra a la ciudadana Hilgense Publica, manifestó su gratitud al Duende del Perchel por el interes que ha patrocinado a la oradora contra los ataques que la vienen haciendo objeto las bohemias. «Estoy en tiempos de libertad y no hay derecho—dice la oradora—a que las bohemias me detengan el bloqueo y no me permitan salir de casa hasta las diez de la mañana.»

La presidencia promete trasladar la queja a quien corresponde. El Duende del Perchel manifestó a la presidencia sus temores de que el cargo de la ciudadana Hilgense Publica quede como el gallo de Morón, y para el caso de que esas temores se confirmasen anunció una interposición.

El ciudadano Alumbreado Público pregunta si pueden continuar tolerándose los malos tratos que se le dan y el desprecio que de él se hace. Sólo le dejan vivir su vida en Carretería; pero en la generalidad de las calles de Cuenca le han declarado la guerra a muerte. Diganlo sólo esta Plaza Mayor y las calles de Quince de Julio, de las Tablas, de Colón, de la Moneda, Plaza de las Escuelas, Plaza del Salvador, etc. etc. etc. Y lo más asombroso—añade el orador—es que los vecinos me defienden a despecho y espadas; pero las ciudadanas que por razón de su cargo están más obligadas a atenderme, se llaman sandinas.

—Que se diga quienes son esos ciudadanos.

—Los que pertenecen a la Empresa de la luz no son.

—En eso estamos todos de acuerdo.

—Luego queda demostrado quienes son esos ciudadanos.

—La Presidencia: He de hacer observar a los interruptores que en este Parlamento no tienen representación los Pérez de la Oca. Suplico, por tanto, que todos guarden el más religioso silencio—aquí no somos laicos...

—Pido la palabra para alusiones.

—La tiene el ciudadano Regimen Lacteo.

—Para hacer constar a la Presidencia que yo soy laico...

Se levanta una ruidosa protesta contra el orador y no dejan que continúe en el uso de la palabra el ciudadano Regimen Lacteo. Por fin, la Presidencia consigue apaciguar los ánimos y el orador continúa para explicar las palabras que han provocado el incidente.

—Digo que soy laico, pero sólo en lo de lacteo porque la leche no debe bautizarse. Y he pedido la palabra para elevar un ruego a la presidencia en orden a que se castigue a los rebautizantes.

—La Presidencia: Se trasladará el ruego a quien corresponda...

—Más claro, señor presidente. Se trasladará el ruego al Sr. Fernández para que vigile a los encargados de graduar la leche, y al Sr. Fernández se encoje de hombros debe acudir al señor alcalde...

—Apaga y vámonos.

Al escuchar estas palabras, el cronista se retiró por el foro para ir a contarle al señor alcalde todo lo que ha oído, porque ver no ha visto nada, estando, como estaba, el salón en plena oscuridad. Entre tanto continuó la sesion.

EL CRONISTA.

Comprare en buenas condiciones, molinos y salinos de agua.

Eduardo Domínguez Calderón de la Barca, 12, 3.º

C U E N C A

Causados y aqueados del Socialismo, los obreros engruesan el Comunismo; y en uno y otro, siempre el obrero paga los vidrios rotos.

Los líderes les ponen en el anzuelo «masilla» de promesas, que son carabelo; y los echuchan, como a perros de presa, para la lucha.

Ahí tenéis los sucesos de Casas Viejas, donde dió que murieron hasta cuarenta; y los líderes, cuando vienen pegando, ¿dónde se meten?

¿Qué quedó de la oferta que en otros días hicieron al obrero los socialistas? ¿Jornales altos? ¡Pero el esto aún aumenta más los parados! más los parados, y para ellos ¿qué cantidad consignaron los presupuestos?

Un millón de pesetas con unas pocas, que entre tantos obreros no hay para sopas. ¡Vaya tostada que al obrero jugaron sus camaradas!

Ojeteos escapados del Socialismo, no vayáis a las filas del Comunismo; que, en uno y otro, siempre, siempre, el pagano seréis vosotros.

MENTOL.

CRONICA SEMANAL

La semana pasada

Tras la tempestad viene la calma. Calma relativa, incubadora de nuevas tormentas, ya que estamos bajo una fuerte presión barométrica político-social y el horizonte continúa encubierto con negros nubarrones, en cuyo seno se oculta la incógnita del porvenir.

Los diarios botafumeros, adaladores a sueldo de cuanto hace y dice el Gobierno, lanzaron la callumlosa especie de ser monárquico el dinero de la revolución; mas, ante la general repulsa y la demostración clara y contundente de los fondos propios de que disponían las entidades extremistas, se han visto obligados a dar, con toda impudicia, media vuelta en redondo y declarar con timidez vergonzante que se notaba alguna influencia rusa en la dirección de la revuelta. Confesar es, y coincidente también es la misión soviética que ha recorrido nuestras factorías navales, curioseándolo todo, con más imprudencia por nuestra parte que interés por la de ellos.

Pero alguna justificación y disculpa, aunque descabellada y necia, intentan que dar estos mismos periódicos para aclarar sus antiguas amistades con los elementos comunistas, que tanto daño hacen a la economía española; y han inventado la graciosa teoría de que todo es una herencia de la Monarquía. Herencia lo de Casas Viejas; herencia las bombas encontradas con profusión; y herencia la anarquía de los campos; y herencia cuanto tiende a disculpar desaciertos, consecuencias de predicaciones engañosas y azuzamientos poco disimulados. Boulade, llaman los franceses a esta manera de discurrir; los españoles empleamos otra palabra: idiotéz. Elija el lector la que más le guste. Tan machacones se han puesto, que periódico, como El Imparcial, censura duramente esta manía de lanzar sobre la Monarquía la culpa de cuanto malo sucede en España, ya que esto es «tomar el rabano por las hojas», propio de una literatura barata y acariariada» creyendo que con esto

abrevientan las responsabilidades de los hechos actuales. El Socialista abre vivo fuego contra sus enemigos, los sindicalistas, que le están mirando el terreno, y El Diario Universal pregunta «si vivimos en un país de idiotas, al que todo puede decirse por desatinado y absurdo que sea». Nosotros presenciamos estas enconadas discusiones y sólo se nos ocurre recurrir a la genial frase de Azafra de que se pacifiquen ellos.

Tan lejos llevan estos periódicos sus enconas contra quienes no piensan como ellos, que una campaña sostenida contra el Presidente Machado y su política en Cuba, descendió a terreno tan insultante y calumnioso, que ha motivado una enérgica protesta del Embajador de dicha República. Ha sido La Voz (cada día más afónica por falta de lectores y anunciantes) el diario que ha emprendido tan poco simpática actuación contra una nación-hermana, sin perjuicio de pedir a renglón seguido el exterminio colectivo de quienes critican, cuando menos, los actos de los actuales gobernantes. Esta es la lógica de los periódicos que viven a ras del ceno como los reptiles.

El tema más palpitante de la semana (no sólo nacional sino mundial) ha sido la llegada a Portugal de los evadidos de Villa Cisneros, después de una odisea que ha puesto a prueba el temple de nuestra raza y el valor de un puñado de valientes. Esta clasificación, hecha unánimemente por la prensa extranjera, no ha merecido más que burlos, insultos y desprecios por parte de este mismo sector de la prensa del trazo; actitud que demuestra la rabia e impotencia de que están poseídos, a la vez que dan a conocer sus bajezas de miras y su incomprensión y desvío de cuanto es galardo y noble: Los mismos que ensalzaron a Franco, son los que quieren olvidar de ciencia la reputación de unos caballeros esclavos de su lealtad y juramentos. Esta actitud, no lo es tanto por el hecho en sí, como por sus inmediatas consecuencias. Las Agencias periodísticas internacionales y los principales diarios de España y América, han enviado redactores especiales, que en sus informes tienen que descubrir lo que no se quisiera que se conociera nunca: las causas de sus deslucidos, el trato recibido en el España número 5, la vida en Río de Oro, las condiciones de abandono que han soportado y los casos de inhumanidad verdaderamente indignantes que ha habido. Tales periódicos, aparecen estos casos por el mundo entero y contribuyen al descrédito de una llamada política de represión, arrojándose comentarios desfavorables, que si no fuera por que con ellos va unido el nombre de nuestra patria, nada tendríamos que decir. Para remachar más el clavo, ya ha comenzado a exhibirse en París una película sobre Río de Oro, cuyas proyecciones causan murmullos de indignación entre el público. No hay duda de que con esto se hace un flaco servicio a España; pero son consecuencias de los actos realizados con arreglo a los dictados de una ley de excepción.

Clasificándola en la categoría de curiosas, por no usar de otro calificativo más adecuado, se deben realizar las declaraciones del Sr. Azafra a la salida de un Consejo de Ministros. Interrogado por un periodista sobre la posible represión de los últimos sucesos, hizo unas manifestaciones, cuyos principales puntos fueron: 1.º que es un absurdo pedir al Gobierno que reprima y que sancione; 2.º que no es ningún delito ser monárquico, comunista o anarquista. 3.º, que cuando se infringe la ley, cesa el Gobierno en su actuación y entra la de los tribunales.

Jamás político alguno ha estado más divorciado entre su egoírico pensamiento y la realidad, entre sus palabras y sus actos. Todos recordamos la dura represión gubernativa (entrometiéndose en la acción judicial) por los sucesos de Agosto, con destierros, multas, confiscaciones, prisiones indefinidas, supresiones de periódicos y otras penas, muchas de las cuales aún subsisten, como la de Albifana, Conde de Vallielano (liberado judicialmente), deportados en Villa Cisneros y otros. Por eso las famosas declaraciones se comentan solas, por lo que nos veda usar de calificativos, que por lo justas pudieran motivar sanciones gubernativas.

Ya en pleno dominio de lo absurdo y de la inversión de concep-

tos y valores, no es de extrañar el panegírico que El Socialista dedica a Abd-el-Krim por sus declaraciones favorables a la República y contrarias a la Dictadura, que el órgano de los socialistas aburguesados comenta entusiasmado y conmovido. El Socialista disculpa a Abd-el-Krim de cuanto la prensa burguesa le achacó «Llamándole criminal», y afianza el valor del nuevo paladín republicano, vencido y apisionado por la Dictadura tras el glorioso desembarco de Alhucemas, aprovechando la ocasión para deslizar frases y conceptos de mal gusto y de escaso patriotismo. De aquí, a que con el tiempo se le proponga como candidato a Diputado (repliendo el caso de la Nelken) se le glorifique y hasta se le pretenda dar el nombramiento de Alto Comisario, no hay mucho camino que andar. Así demuestran los socialistas su carencia de patriotismo, su desprecio hacia las víctimas del cabechillo rifleño y sus falsos sentimientos de humanitarismo. México, Rusia y Abd-el-Krim: he aquí los tres más destacados amigos de la actual república.

Una bomba, no explosiva, pero sí política, ha estallado en plena Comisión de Responsabilidades, con la dimisión fulminante del Presidente de la Subcomisión de Responsabilidades por el Monopolio de Tabacos en las plazas africanas, Sr. Rodríguez Piñero, enviando una extensa nota a la prensa (y publicada en la prensa que se lee), en la que notablemente declara no haber encontrado delito ni falta alguna, tanto por parte del Sr. Calvo Sotelo como por la del Sr. March, no habiendo motivo para intentar el procesamiento del primero y para prolongar indefinidamente la prisión del segundo. La noticia fué de las que desconciertan a cuantos andan tras la busca y captura de penas y delitos, no con miras justicieras, sino por interés y venganzas políticas. La tan famosa Comisión de Responsabilidades (uno de los flagelos armados por la revolución), sigue su parca y enconada investigación, manteniendo presos a ciudadanos inocentes y desterrando a quienes, tras un simulacro de juicio, no han podido acusarlos de los más insignificante delito. Siglan los encargados de tan poco simpática tarea husmeando como paciones en un coto, buscando ficticias responsabilidades, inventando delitos nunca conocidos en nuestros Códigos, que algún día pudiera llegar en que los jueces actuales sean los acusados futuros; y a fe que no se dejará de encontrar motivos más que suficientes para sanciones y penas.

Como es natural, los periódicos del corro y Luz al frente de ellos, protestan airados contra tal determinación del Sr. Rodríguez Piñero. Es lógico en ellos; sería raro y desusado que aplaudieran una actitud noble y honrada, hecha con conciencia y con dignidad.

Esto nos trae como de la mano, ese raro y atropellante proyecto de prolongación de la Castellana (iniciativa del encarcelado Vallielano), hecha por el Ministro de Obras Públicas, entrometiéndose en la administración municipal, con construcciones de lujo improductivas, hechas por gestión directa, sin su bastas ni expedientes administrativos, con jochos días para su estudio y con otras condiciones tan desacostumbradas como desconcertantes. Mucho se murmura sobre este proyecto de urgencia inconcebible, y diario como El Siglo Futuro, sospecha si la prolongada y arbitraria detención del Conde de Vallielano obedezca a impedir que éste, como concejal madrileño bien enterado de estos asuntos, descubra algún gazapo y arme alguna marimorena no conveniente a los iniciadores del proyecto y rápidos ejecutores del mismo. Todo pudiera ser, que hoy día cuanto más absurdo parezca una idea, tanto más fácil es su realización. ¡Cuántas cosas hemos de saber pasada cierto tiempo!

Un discurso: el del Sr. Pemán en el ciclo de conferencias irrediccionistas de Madrid. Una filigrana en la expresión, una exquisita factura en la forma, una profunda verdad en el fondo. Uno más, que renegando de todo cuanto exitico y ficticio ha habido en nuestra política infiltrada de liberalismo francés, pide un resurgimiento llapido de parlamentarismo, sin esa democracia con tamage de tiranía, sin expresiones de valor convenido, lirreales y mentirosas. Uno más, que desea la unión de las derechas y su más íntima fusión, si posible

fuera, sin necesidad de inútiles adhelesionismos, sin claudicar de ideales antiguos, sin anteponer o postorner lo que es un todo intangible y compacto. Una esperanza más y una viviente realidad la figura de este insigne intelectual, director del semanario Elías, cuya lectura le recomiendo a todas las mujeres españolas.

Como pedrea de noticias (y emplearemos un símil de lotería) podemos reseñar como más importantes:

El proyecto de una penitenciaría en Africa; cuando todas las naciones retiraron las que tenían en países tropicales por caras, inútiles y crueles. Una demostración de la clarividencia progresiva y moderna de el penalista sibornociano.

El alumbramiento con forceps del apollino Doctor Marañón en la Academia Española, como candidato político, en la que esperamos publique sus elocuentes discursos parlamentarios, su correspondencia con León Daudet y sus trabajos en defensa de los médicos perseguidos como el Doctor Albifana. Es una elección que no ha de darle mucho honor ni fama.

El recrudescimiento de la xenofobia catalanista, que en su intento de despaolizar a la hermosa cuan desgraciada región catalana, no para en medios ni en procedimientos, incluso los que ellos mismos clasificaban tiránicos y humillantes. Consecuencias del hecho diferencial y prueba de que con el Estatuto sería Cataluña cada vez más española.

Disolución en Cartagena del partido radical-socialista. Sigue siendo la hora de las izquierdas, pero con la poca cuerda que ya tiene el reloj político marca F. I. R. P. E.

La llegada a Cadiz de España número 5 (la Tcheca flotante) con los encartados en los sucesos de Agosto. Suponemos que a tenor de las declaraciones de Casares, para quien los más comprometidos eran los evadidos a Portugal y sólo tendrían uno o dos meses de prisión, estos otros sólo tendrán algunos días de arresto. Poco tiempo nos queda para aquillar la verdad de aquellas palabras dichas en un momento de ofuscación.

Y... que se siguen encontrando bombas y explosivos en todas partes, y en especial en una fundición que ha resultado ser propiedad de un stadalista y afiliado a la masonería. Para los que aun están en la higuera sobre qué es eso de la masonería, y con qué se come esta asociación secreta y misteriosa.

Si dejando los hechos pasamos a las palabras, y de éstas a los rumores que desencadenados andan, podíamos leer págielas enteras. El rumor de crisis es el más insistente, no en la calle y en corrillos de café, sino en lugares hasta de carácter oficial. Cierriamente los éxitos cada vez mayores del actual gobierno es como para pensar en su sustitución. El único que desmiente estos rumores es el propio gobierno, lo que ya es un indicio de descomposición mental el nombre de la saga en casa del ahorcador. Del extranjero sólo comentaremos un éxito hitleriano en las elecciones de Lippe y la difícilísima situación del gobierno francés, prisionero de los socialistas. Reflejos de lo que pasa en España.

Advertisement for SAIZ DE CARLOS ELIXIR ESTOMACAL, featuring an image of a woman and text: 'Tlo lo describe... Ese ardor de estómago que nota después de las comidas puede ser la úlcera de mañana. Consiga su curación inmediata con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS VENTA EN FARMACIA'

DEL MOMENTO

Señores, un poco de medida!

Cuando los estados ven atacada su base constitucional, es un hecho incontestable que se hallan en el caso de defenderse con todos los medios que tengan a su alcance, porque lo contrario, es tan fuera de razón, como sería desusado el caso del enfermo; que no sienta el instinto de vivir, y no se crea en el caso de combatir la dolencia con cráneos elementos estén a su disposición.

Pero así como a los microbes les es dado el emplear cuantas armas crean precisas y argucias estímen pertinentes para entrar en el organismo, que han de enqillar, y a los sediciosos podría serle también disculpable el procedimiento criminal a seguir, a los estados, en cuanto son sociedades organizadas para realizar el derecho, no puede ser lícito que se les tolere un extravasamiento de la conciencia, en perjuicio indudable de los principios normativos de la justicia, considerada en abstracto.

Por ello, el incendio en Casas Viejas del corrijo en que se refugiaban los revoltosos, realizado bajo el mandato del señor Casares Quiroga, nos parece tan censurable y puesto fuera de razón, como el cañoneo de la Casa de Cornello, acaecido en tiempos del anterior Ministro, Sr. Maura.

Y lo decimos ahora que no perjudica a nadie, porque en el momento de la represión, cuando la autoridad necesita de todas las asistencias, hay que confesar que no hubiera sido oportuna la precedente observación.

No quiere ella decir que nosotros hayamos de disculpar el criminal propósito de los últimos perturbadores, porque bien lejos de nuestro ánimo se encuentra el albergue para una rebelión de carácter anárquico y destructor; ni quiere tampoco manifestar, que nos hallamos con deseos de tener a nuestro lado un verdugo y una guadaña para segar cabezas en el bando contrario, como humorísticamente ha dicho el Sr. Azafra, porque en este respecto, nosotros nos darníamos más que por asifaschos, con que se arrancaran del lado de allá los verdugos y las guadañas, sayi, que va para dos años que no nos dejan vivir.

J. L. del Valle Iturriga.

Advertisement for Clinica Oftálmica Baturrillo agridulce, located in Casa Baja, 10, Madrid. Director: DR. JESUS GALINDEZ.

Advertisement for 'LA TRINIDAD' GRANJA GUILCOLA, Casas de Fernando Alonso. Promoting economic production and fashion.

Advertisement for Baturrillo agridulce, featuring a scenario of a woman and her mother. Text: 'Escenario: Una solanita con un corro de comadres. Una de ellas que se las da de muy enterada, pide la palabra: —¡Ay, hijas, qué ganas tengo que manden los mestros! Cinco duros de jornal les van a dar a nuestros hombres. Así se lo han prometido al mío. Porque, como él dice, se los pueden dar muy bien; sólo que los patronos se le chupaban todo. De modo que pronto se va a terminar eso de las patatas y judías y judías y patatas, así como el cocci lludo y estos pobres trapos que usamos en la cocina. —¡Un ciudadano que las estaba escuchando, turnó en la conversación y dijo: —Lo que os darán será el fimo. El socialismo o la U. G. T. hará honor a esta irraducción que le han dado a esas tres señoritas anárquicas: Un Gran Tino. —Y otro ciudadano muy serio y muy formal, añadió: —¡Pobre gente! ¡Como le engañan para explotarle!...

OCTUBRE DE 1931

La misma solanilla con el mismo corro de comadres. Una de ellas con cara de abstinencia y ayuno perpetuos, se lamentaba en estos términos:

—Hijas, yo no sé qué va a ser esto; lleva mi marido sin trabajo ya muchos meses... Menos mal que todavía me dan el sueldo en la tienda, pero ya me han dicho que si no les pago, se acabó. Y ¿qué vamos a comer?...

—¡Bribones!... ¿Para eso nos dijeron que les iban a dar a nuestros hombres cinco duros de jornal?... ¿Que vengan, que vengan otra vez a engañarnos!...

—¡Y al míto que le dijeron que le darían cinco duros diarios sin obligación de trabajar!...

—¡Mi madre! —Hijas, no habléis así; cierto que prometieron eso, pero no lo han podido cumplir, porque el Rey se llevó todo el dinero de España, y la Dictadura...

Todas a coro interrumpen:

—¡Mentira! Tú hablas así porque chupas del bote, ¿sabes? Si aquel señor se llevó todo el dinero, ¿cómo y de dónde cobran ahora muchos esos sueldazos de tantos miles de pesetas, según dicen los papeles? ¡Y los autos a todo postín que se gastan! ¡Y los enchufes a la orden del día! ¡Y las contribuciones subiendo a las estrellas! ¿No decían ayer los papeles que había mil millones y pico de gastos más que antes?... ¡Y nuestros hombres sin trabajar, y los pobres sin poder comer!...

Acaban de leer ustedes una historia que parece cuento. Vaya otra historia que también lo parece.

MAYO DE 1931

En la puerta de una pobre casita llama un señor que aspira a diputado. Le abren, pasa con aire mayestático y les lanza el camello de rigor, hablandoles del jornalazo que les van a dar cuando ellos manden, y prometiéndoles que los dineros y las fincas de los burgueses serán para ellos, para los obreros. Su objeto y su misión cumplidos a satisfacción, pues el pobre obrero le promete su voto sin reservas; el futuro diputado se retira satisfecho de su hazaña.

ENERO DE 1935

En la puerta de la humilde casa de un pobre sacerdote, injustamente despedido—como todos sus hermanos—de sus legítimos y mezquinos haberes, se presenta una mujer acompañada de una jovencita de quince años, pálida y escudada, y le pide una limosna por el amor de Dios. Mi marido—dice la madre mendicante—lleva ya ocho meses sin encontrar trabajo. Tengo una hija mayor que ésta, enferma desde hace once meses, y ésta, que la tenía sirviendo de niñera, la he tenido que retirar por haber caído enferma también. El sacerdote, a quien recientemente han retirado de la pobre nómina que recibía como una restitución sagrada, entrega a la pobre unas pesetas por amor de Dios. ¡Que Dios se lo pague!—le dice la pobre—Mire usted, cuando fue el diputado a pedrinos el voto, nos dijo que nos iban a dar tanto y cuanto. Es, dicho señor, médico del pueblo y no he podido conseguir que vaya ni una sola vez a ver a mi hija.

(Rigurosamente cierto e histórico)

Se anuncia un mitin izquierdista y tienen que cazar con lazo a una docena de asistentes, a más de ser seguras las protestas y las trapisondas. Se anuncia un mitin derechista y no hay locales capaces para tanto admirador y asistente al acto. Claro que éstos los suelen suspender, pues el contraste es demasiado significativo. Sin embargo, y a pesar de esa repulsa y de ese divorcio entre el pueblo y las izquierdas, éstas siguen tan frescas llamándose representantes de la opinión popular y no se desenchufan ni con la palanca que sofóran Arquimedes. Pero todo se andará...

¿EL IDEAL EN CRISIS?

La ilusión y la alegría de que el pueblo español se viera poseído en aquel día es el que fuera por el resultado la gestión política en la que creyera encontrar su liberación, va oscureciéndose tras el velo sombrío de sucesivas desdichas, va decayendo por efecto de continuos pasos desequilibrados. Y este debe

quilibrio político en medio del cual nos desenvolvemos, esta desorientación política, llena de recovecos y simosidades, no tiene otro principio de gestación que la carencia de idealidad, la falta de elevación política. Y al hablar de esta carencia de idealidad, de esta falta de elevación espiritual y política, surgen en el alcázar de nuestras reflexiones y como una consecuencia inmediata, la falta de sentido práctico.

Surge hoy, se ha iniciado apenas, algo así como una revisión de nuestros valores tradicionales, y esto ya implica una llamada al ideal dormido; porque el ideal no es cosa sometida ni a la razón ni a la materia, ni al alcance alquiere, en sus cumbres, del pensamiento humano; el ideal puro, el ideal salvador y santo es aquel que se eleva batiendo sus alas, desde la cima del Calvario, y cruzando sobre las cumbres de todos los siglos, viene a posarse en el corazón de las sociedades de todos los tiempos, y este ideal es el que está desparezándose en la sociedad contemporánea.

Ha venido imperando en nosotros un indiferentismo trágico; hemos dejado el ideal abandonado, consumiéndose en aquella parálisis volitiva que ha sufrido. Vemos que España tiende a deshacerse en espantosas convulsiones sociales y políticas, y la política española, los hombres públicos, recatando el valor de sus convicciones políticas; y así, ausente de la conciencia el ideal, puesto el pensamiento en grandezas y egoísmos, tenemos que resignarnos, no sin nuestra protesta estéril, a ver cruzar ante nuestros ojos, el sectarismo destruyendo nuestros valores espirituales, y el odio y la necesidad amenazando nuestras vidas, sin que haya hasta ahora surgido un hombre de espíritu inflamado por un ardiente lirismo, capaz de reducir con sus doctrinas a los sembradores de odios y a aquellos otros que extienden a voleo el luto, la miseria y el hambre.

Por eso, por haber carecido de un ideal concreto, vive España envuelta en llamas de anarquía, que no es un ideal precisamente, sino su destrucción; y esta carencia de ideal, ¿cuántas veces no ha obligado a vergonzosas deserciones del deber?; entonces, acobardados y huidos, nos hemos dedicado al comentario de episodios circunstanciales, como la bomba o el incendio que destruyen, o lo que es más sensible, huidos de nuestro deber de conciencia, buscar, en odiosos contubernios, el favor oficial, a cambio de unas migajas del festín que los favorecidos con ellas han de ser los primeros en lamentar, pues tales migajas representarán la abjuración de su ideal y por consiguiente, la negación absoluta de su personalidad política, cuando no de su personalidad civil.

Podrá alguien argüir que el movimiento recientemente sofocado es la expresión manifestada de un ideal concreto; y no, no ha sido la expresión de ideal alguno; ha sido precisamente la anulación más concluyente contra la carencia de ideales. Las cómicas circunstancias, en algunos casos, nos han revelado tal afirmación; han sido, más que ideales, las trágicas consecuencias de aquellas perturbadoras doctrinas, vertidas con intención aviesa para conquistar al pueblo y no dejar gobernar anteño y ser ellos hogoflo gobernantes, es clavos de sus propias culpas. Ved pues, por donde resulta que no es solo el pueblo el que carece de ideal; son también los gobernantes sometidos a una odiosa disciplina, exigida por el partido o aconsejada por el odio; y cuando en el Poder no se ha despertado el ideal, no es de extrañar que no se sepa prevenir, y quien no sabe prevenir se verá, más o menos tarde, en el caso de no poder conjurar.

E. Alvarez Chirveches.

Pensión Helvetia

SANTIAGO VERA ESPARTEROS, 6, Pral. TELÉFONO, 15596 MADRID

Esta casa anuncia a su numerosa clientela que queda instalada en la citada calle, a dos pasos de la Puerta del Sol y calle Mayor y sin alterar sus precios que hasta la fecha rigen con Cuenca y su provincia; desde 7,50 a 9 pesetas.

Ayuntamiento

SESION DEL DIA 25

Con asistencia de 16 ediles y la presidencia del Sr. Alcalde comienza a las seis y media de la tarde.

Antes de aprobar el acta de la anterior, el Sr. González Espejo propone que, para obrar con justicia, se examinen los expedientes personales de los músicos de la disuelta Banda; y luego de verlos, con calma obrar, sin perjuicio de nadie; replica el Sr. Torrero diciendo que la actitud del Sr. Espejo es obstruccionista, censurando que no asistiera a la sesión anterior; por fin se aprueba el acta con acuerdo de reorganizar la Banda, pero estudiando los expedientes de los músicos conforme a la propuesta del Sr. González Espejo.

Comunica la Dirección general de obras hidráulicas que la única forma de indemnizar a los propietarios perjudicados por el desprendimiento de piedras de la Hoz del Júcar es acudir al fondo de calamidades.

Los vecinos de la calle de la Alameda solicitan no sea instalado en dicha calle el surtidor de gasolina; la minoría derechista les da la razón, porque, según acuerdo, habla de colocarse en la calle de Cervantes, donde ya está hecha la zanja. Pasa este asunto a informe del Alcalde que dará cuenta al Ayuntamiento.

Se lee un escrito del Ministro de la Gobernación concediendo se pueda fijar al Alcalde un sueldo como indemnización, ya que el actual es obrero y no puede atender al cargo sin este auxilio. A propuesta del Sr. González Espejo se acuerda por unanimidad fijar 5.000 pesetas anuales, conforme venía figurando anteriormente, como gastos de representación.

Se desestima una petición de D.º Patrocinio Páñaver según el informe del oficial letrado.

Según el orden del día debe tratarse de la reorganización de la Banda, pero no es posible tratar nada ahora, pues el acuerdo anterior obliga a estudiar todos los expedientes individuales de los músicos. El Sr. González Espejo aboga porque cuando se organice de nuevo, vuelvan a entrar cuantos músicos estaban ahora en ella.

Se lee un largo informe del oficial letrado en el expediente del alumbrado público; opina sea devuelto a los consumidores el exceso de cantidades pagadas. La Corporación se adhiera a este informe.

D.º Antonia Mayor presenta la renuncia del cargo de portera y sacristana de S. Antón. Es admitido.

El Alcalde da cuenta de sus gestiones en Madrid, al frente de la Comisión nombrada, para resolver asuntos económicos del Municipio. Asegura que el Banco Local de Crédito haría un empréstito de un millón de pesetas en el presupuesto extraordinario para obras de urbanización en la calle de los Tintes y del alcantarillado. Se acuerda pedir a la Hacienda la autorización correspondiente.

Asimismo afirma el Sr. Martínez que D. Jesús Martínez Correcher se ofrece al anticipo de la sexta parte del Presupuesto actual según lo hizo el año anterior, avalando la operación en el Banco Zaragozano.

El Municipio acuerda un voto de gracias al Alcalde por estas gestiones tan favorables a la Corporación.

El Sr. Ortega pide se impida que las calles se conviertan en campos de fútbol; que se reformen e impriman las Ordenanzas municipales, pues son muy antiguas y los guardias municipales las ignoran.

Asimismo denuncia que el Bando de la Alcaldía, sobre recogida de perros no se ha empleado y que no hay guardias urbanos suficientes para hacer servicio de calle; que se evite que en los caracoles se pongan a peñar las mujeres, haciendo otras cosas que deben celarse de la vista del público.

El Alcalde contesta que atenderá a todos los ruegos anteriores y que por los perros tiene impuestas varias multas; pero que las impondrá más fuertes para que haya escarmiento. Y en cuanto a la falta de guardias en las calles así lo reconoce pero para realizarse esto tendrían que aumentar el número de estos funcionarios.

Se levanta la sesión a las ocho y cuarto de la noche.

Se vende casa núm. 25 de la calle de San Pedro, de esta capital. Para tratar en Andrés de Cabrera, 9, pral.

ULLOA-Optico Gafas - Lentes :: Carmen, 14 - MADRID

CARBONES DE ENGINA... CISCOS ZARAGALLA Y HERRA) LENAS ANTRACITA... HULLAS DE PRAGUA Y VAPOR... C.K. DE GAS PUERTOLLANO... CASA Gabaldón DOCTOR CHIRINO, 3 CUENCA SERVICIO A DOMICILIO

IMPRESA MODERNA PARQUE DE CANALEJAS, NUMERO 11 O I E N O A Visite este taller y en él encontrará toda clase de facilidades en sus trabajos a precios reducidos. Cartas, facturas, recibos talonarios, recordatorios de todas clases, tarjetas de visita, folletos, periódicos y todo lo concerniente al ramo de imprenta.

F. BIETO ESCULTOR-MARMOLISTA Especialidad en trabajos artísticos para cementerios.—Capillas.—Panteones.—Sarcófagos.—Decoración y restauración de Iglesias y fachadas en escayola y cemento. Mármoles del país y extranjeros. TALLERES Y DESPACHO DIEGO JIMENEZ (antes Casablanca) CUENCA

LA CATALANA Seguros contra incendios y explosiones de todas clases; contra la Pérdida de Alquileres, Riesgos Locativo, de Recursos y de Paralización de trabajo a causa de Incendio Fundada en 1835 Inscrita en el Ministerio de Trabajo y Previsión Domiciliada en BARCELONA - Paseo de Gracia, 2 Capital suscrito: Ptas. 5.000.000 - Capital desembolsado: Ptas. 2.000.000 Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000 SITUACION Y DESARROLLO DE LA COMPANIA

JOSÉ ECHAVARRÍA - AGUIRRE 3 PRAL. DHA. Autorizado por la Inspección de Seguros y Ahorro en 11 de Mayo de 1932

ORNAMENTOS DE IGLESIA - CALLE DE LA PAZ, 9 - ARTEAGA - MADRID Recomendamos esta casa para Mantos, Sabanillas, Andas y cuanto se necesite para el Culto Divino - PAZ, NÚMERO 9, - MADRID

GABRIEL CEBRIAN IBAÑEZ FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS, TEJA, LADRILLO Y BALDOSIN Piedra artificial, tuberías para conducción de agua, depósitos, pilas, escaleras, decoración interior y exterior de edificios y toda clase de trabajos en cemento y escayola. Venta de cementos de las mejores marcas, azulejos, rasilla, ladrillo hueco, cerámica, teja plana y baldosin catalán para azoteas. Ramón y Cajal, 61, Tel. 133. - CUENCA PRESUPUESTOS Y DETALLES GRATIS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 DE PESETAS EFECTIVAS Completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Portugal y Marruecos. FUNDADA EN 1864 Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros de accidentes.—Seguro contra el robo y Tumulto popular Subdirector en CUENCA: D. ANTONIO LEAL Oficinas: CALDERÓN DE LA BARCA, 39

La República

(Copias de Ciego)

Es el catorce de Abril La República... ¡mi sueño!, vno a visitar a España por la voluntad del pueblo. Desde entonces hasta ahora hay pareceres diversos: unos que es buena «La Niña»; otros que no vale un céntimo; unos—gozan de la Papa— a la sombra del Gobierno; y otros, ¡ay!, están llorando, sin dnda, sus desaciertos. ¿Qué resultará de aquí? ¡Cualquiera puede saberlo! Algunos dicen: so tontos, más negros que mi abuelo, ¿no veis que como es niñita lleve estavia poco seso?, y más ahora que las hembras sacaron los pies del cesto, y andan con las faldas cortas y el pecherín descubierta... Has pasado muchos días que quemaron los conventos; han pasado muchas cosas y están pasando hace tiempo; pero vería de que asese, y yo pienso como estos. Vería cuando lo oplotón de a la pobre el V. B.º, vería como toma base y va sacando lo bueno: en primer lugar a Dios, que debe ser lo primero, pues lo fiese «embotellado»; ya lo vería... ¡esto es viejo! Luego el orden, luego el pan, para que coma el obrero; luego vendrá la justicia, aunque con vara de freno; después vendrá la enseñanza, y luego vendrá el ejército. Y con todas estas cosas estaremos tan contentos, y tendremos una «Niña» una niñita modelo, una tontería de «Niña» ¿Será verdad todo esto? Consultemos con la almohada consultemos, consultemos. Las cosas están que arden; hay por ahí mucho veneno; que las formas de Gobierno, el pobrecito cayendo que sin Dios y sacrificio, la siqueza repartiendo el Estado a cada uno, sus males tendrán remedio, no viendo que no hay pa tantos al antes no nos hacen buenos. Y los éxodos de Rusia, de los que se iban muriendo, se repetirán aquí, porque los mismos efectos producen las mismas causas, lleva o nieva en todo tiempo... ¿Evitará esto un «Fascismo» como otros piensan? ¿y en término se salvará nuestra «Niña» del Cataclismo tremendo? ¿Quien sabe! Pero yo opino que las formas de Gobierno, antes que se salve España, deben importarle... un cuerno, y con niñita o sin ella lo primero es... Ir viviendo.

PICO

ALFILERAZOS POLITICOS Y PARLAMENTARIOS

Banderitas electorales Esta vez los alfilerazos tienen que ser municipales. El Parlamento está cerrado, y aunque los diputados cobran igual, casi salimos ganando con que no se reúnan. Pudiera decirse que un Parlamento que descansa, es un negocio ruinoso lucrativo. Mas, a falta de Parlamento, tenemos un Municipio en Madrid que en esto de la Política le da ciento y raya a muchos Ministerios. Y la prueba la tenemos manifiesta, en la descarada propaganda electoral que desde el Ayuntamiento, en alianza con el Ministerio de Obras Públicas, viene haciendo la situación reinante. Claro que esto tiene un precedente. Recién venido el régimen, el Ayuntamiento gastó muchos millones,—de los que encontró cuidadosamente en sus arcas,— en mal socorro al obrero, pues por no obedecer aquellos trabajos a ningún plan, el dinero se gastó; el Ayuntamiento no ganó nada, y el obrero siguió en la calle con más hambre. Ahora quiere repetirse la misma comedia. Se avencinan las elecciones y se piensa en la prolongación de la Castellana con una nueva Gran Vía, con una estación central subterránea y de enlace. Y todo esto con precipitación, con planes improvisados, sin planes seguros, sin estudios de fondo, con sondeos lanecesarios, sabiendo de antemano su resultado negativo; pero poblando Madrid de casitas y lugares vallados que con grandes dibujos y letreros anuncian un plan de obras, que no se sabe si económicamente lo puede realizar el Ayuntamiento, ni si el porvenir de la capital de España lo ha de necesitar. El caso es hacer política. El Ayuntamiento de Madrid siempre ha tenido su importancia política; pero la situación nueva ha hecho de nuestro Ayuntamiento una ciudadela de las avanzadas políticas. Se avencinan las elecciones y, naturalmente, el Alcalde debe marchar. Pues ya se habla con insistencia de que el señor Prieto se pleana presentar a concejal en Abril y aspira a quitarle el puesto al señor Rico. Decididamente el Ayuntamiento de Madrid prefiere que sus alcaldes presidentes sean hombres de peso; y visto esto así, lo mismo da Rico Prieto que Prieto Rico. José Ruiz Fernández

NOTICIAS E INFORMACIONES

Tengo tres horas libres de ocupaciones necesarias; quería salir un poco de paseo a respirar el aire libre, pero un sutil vientecillo corta como afilada segur el cutis de mi cara. ¿Dónde iré? Abierto a mi lado está un confortable café; entro, llamo, me sirven el herviente líquido, enciendo un parillo, y cuando, mecido por la placidez del conjunto, filosofo para mis adentros, se llega a mi lado un señor muy vivo, de mucha educación, y me dice sentándose: —O yo me equivoqué mucho o usted es D. Serafín Hermoso, el Explorador de EL DEFENSOR DE CUENCA. —Si señor, a mucha hora, para lo que guste usted mandar, le replico levantándome. Qué variado sale ese Semanario; nunca creamos los conqueses que de la Ventilla pudiera salir cosa tan linda. —Muchas gracias, señor, por el pipro. Y a propósito. Estoy apesadumbrado porque deseaba noticias interesantes para el periódico, que esta semana se adelanta por la fiesta de nuestro patrón S. Julián, y no sé cómo arreglármelas. —No se apure usted, Sr. Hermoso. Para ese periódico tan sano, tan elevado... daría yo la sangre castellana de mis venas. Casualmente está usted hablando con quien sabe cuanto ocurre de importancia en esta población e islas adyacentes. —Pues eche usted por esa boca bendita, mientras yo anoto con toda fidelidad. —Allá va, dice leyendo en un carnet de cartera: ATROPELLO. En Campillo de Allobuey, fué atropellada por una caballería la vecina Antonia García González, de sesenta años cuando llevaba a una niña de corta edad. Anciana y niña sufren lesiones y magullamiento general. —Se conoce que esa caballería había aprovechado bien en las escuelas sociales modernas, que tan primorosamente enseñan a invadir fincas, a atropellar personas, etc... Vamos adelante. —Ahí va un ASUNTO INTERESANTE DEL JUZGADO DE CUENCA que instruye sumario por un anónimo dirigido al director de la Banda Municipal, Sr. Calleja, en que se le amenaza de muerte. —Muerte anónima poco es de temer. —No, la muerte no es anónima, es el escrito en que se amenaza con ella. —Igual da. Siga mi buen señor. —Perdone que le interrumpo. —Soy todo oídos. —NOMBRAMIENTO ACERTADO. En el concurso abierto por el Ministro de Trabajo para proveer la plaza de auxiliar de los Jurados mixtos de esta capital, ha sido agraciado con el nombramiento, el que figuraba en primer lugar de laterna, luchador singular de estas lides, D. Plácido Martín Gutiérrez, funcionario de este Ayuntamiento. Este nombramiento se ha recibido con general satisfacción. —Reciba el nombrado nuestra enhorabuena. —Nuestro distinguido compañero de Redacción y culto Abogado D. Conceso Coso, ha sido nombrado Académico de Jurisprudencia y Legislación en Madrid. Reciba nuestra más cordial felicitación por distinción tan merecida. —ENFERMO. Lo está de algún cuidado nuestro buen amigo don Lorenzo Redondo, acreditado comerciante de esta plaza. Le deseamos un pronto y total restablecimiento. —Hay que andar con cuidado con la muerte. El martes cargó con el Excmo. Sr. Obispo de Salamanca y le transportó a otra vida, sin preocuparse de la falta que hacía a la Iglesia y a Salamanca. —También ha fallecido en ésta, el día 26 del presente, nuestro buen amigo el Excmo. Sr. D. Jorge Torner, ingeniero jefe de este Distrito Forestal. Descanse en paz y reciba

su familia nuestro más sentido pésame. —Y aquí tengo otra buena noticia UN MATRIMONIO. En Valencia, le ha contraído nuestro paisano D. José María López Ardanaz, industrial de aquella plaza, con la bella señorita valenciana, Lucrecia Moraleda Pérez. Reciban los recién casados nuestra enhorabuena, extensiva a las dos familias. —Aún hay quien se casa en tiempos tan malos. —¿No sabe usted lo ocurrido el miércoles por la mañana con LOS PARADOS DE LA CAPITAL? —Si usted no me lo dice como si viviera en las Batuecas. —Pues lo sabrá enseguida. Apunte. A media mañana un grupo de obreros sin trabajo se situó bajo los arcos de la Plaza Mayor, demandando trabajo al Sr. Alcalde, pues prorrumpieron en muchas voces y algunas injurias. Viendo que nada conseguían se dedicaron a quemar un montón de madera vieja, que había sido descargada de un camión en la Plaza Mayor, con destino a las estufas de las Casas Consistoriales. El grupo se disolvió pacíficamente a la sola indicación de la policía municipal. —De donde se deduce que hay parados, que no hay trabajo para ellos; después de tantas promesas, y que aún son dóciles nuestros obreros a los requerimientos de la autoridad. Dios los conserve así siempre y les proporcione los elementos necesarios para la vida. —AGRUPACION DISUELTA. Por decreto del Ministerio de la Gobernación se ha acordado deshacer la agrupación de los Ayuntamientos de Graja de Iniesta y Puebla del Salvador, de esta provincia en cuanto al efecto de tener un solo secretario común a ambos pueblos. —Y con eso saldrá un enchufillo más, ¿verdad? —Y se acabó cuanto tenía, que ahora todo el mundo escatima cuanto puede significarse en nada. —¿Quédole muy reconocido. ¿Su nombre?... —Tome mi tarjeta: «Homobono Buendía, calle de San Lázaro, 1, Cuenca». —Ya sabe mi nombre y mis señas. Siempre a su disposición. EL EXPLORADOR.

—Se conoce que esa caballería había aprovechado bien en las escuelas sociales modernas, que tan primorosamente enseñan a invadir fincas, a atropellar personas, etc... Vamos adelante. —Ahí va un ASUNTO INTERESANTE DEL JUZGADO DE CUENCA que instruye sumario por un anónimo dirigido al director de la Banda Municipal, Sr. Calleja, en que se le amenaza de muerte. —Muerte anónima poco es de temer. —No, la muerte no es anónima, es el escrito en que se amenaza con ella. —Igual da. Siga mi buen señor. —Perdone que le interrumpo. —Soy todo oídos. —NOMBRAMIENTO ACERTADO. En el concurso abierto por el Ministro de Trabajo para proveer la plaza de auxiliar de los Jurados mixtos de esta capital, ha sido agraciado con el nombramiento, el que figuraba en primer lugar de laterna, luchador singular de estas lides, D. Plácido Martín Gutiérrez, funcionario de este Ayuntamiento. Este nombramiento se ha recibido con general satisfacción. —Reciba el nombrado nuestra enhorabuena. —Nuestro distinguido compañero de Redacción y culto Abogado D. Conceso Coso, ha sido nombrado Académico de Jurisprudencia y Legislación en Madrid. Reciba nuestra más cordial felicitación por distinción tan merecida. —ENFERMO. Lo está de algún cuidado nuestro buen amigo don Lorenzo Redondo, acreditado comerciante de esta plaza. Le deseamos un pronto y total restablecimiento. —Hay que andar con cuidado con la muerte. El martes cargó con el Excmo. Sr. Obispo de Salamanca y le transportó a otra vida, sin preocuparse de la falta que hacía a la Iglesia y a Salamanca. —También ha fallecido en ésta, el día 26 del presente, nuestro buen amigo el Excmo. Sr. D. Jorge Torner, ingeniero jefe de este Distrito Forestal. Descanse en paz y reciba

SECCION RELIGIOSA

Santoral y Datas Día 28, Sábado. San Julián Obispo y Patrón de Cuenca y su Diócesis. Es fiesta de precepto para toda la Diócesis. Stos. Valerio, ob.; Eulogio, Lucrecia, Flaviano, mrs. En la S. I. Catedral, a las ocho, Misa de Comunión en el Altar de S. Julián. A las nueve y media, Misa Pontifical, predicando el Muy Il. Sr. Magistrat. Por la tarde, a las tres, Salve solemne y a las cinco, último día del Triduo a Nuestro Santo Patrono, predicando el Muy Il. Sr. Magistrat. Día 29, Domingo IV después de Epifanía. Stos. Francisco de Sales, fd., dr.; Sulpicio, ob. En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Misa conventual, predicando el M. Il. Sr. Magistrat. Día 30, Lunes. Stos. Félix, p.; Barsimeo, ob.; Hipólito, pb.; Martina, vg. Día 31 Martes. Stos. Pedro Nolasco, fd.; Julio pb.; Cirio, Tirso, Victor, mrs. MES DE FEBRERO Día 1, Miércoles. Stos. Ignacio, Cecilio, obs. mrs.; Brígida, Verdiana, vgs. Día 2, Jueves. La Purificación de Nra. Sra. Stos. Catalina de Ricci, vg. En la S. I. Catedral, a las nueve y media, Bendición de Candelas, Procesión y Misa conventual. A las tres, Salve solemne a Nuestra Sra. del Sagrado. En San Pablo, a las tres y media, función. Misas de Comunión de los Jueves Encarnación En San Felipe a las seis y siete y media. En las parroquias de Santiago y San Esteban, a las ocho menos cuarto y ocho respectivamente. Hora Santa En S. Felipe, a las cinco. Día 3, Primer Viernes. Santos Blas, ob.; Laurentino, Lupicino, mrs. En S. Esteban, a las nueve, Misa cantada a San Blas; por la tarde se dará a adorar la reliquia del Santo. Cultos al Sagrado Corazón de Jesús En la Capilla de Siervas de Jesús a las siete; en San Felipe, a las siete y media; en la parroquia del Salvador, a las ocho, Misa de Comunión a los socios del Apostolado de la Oración y por la tarde a las cuatro, los ejercicios de Primer Viernes. Día 4, sábado. Stos. Andrés Corpino, Roberto, obs.; Gilberto, José de Leonias, cfs. Mañana día 5, empezarán los Siete Domingos de S. José. En S. Felipe, a las cinco función sabatina. Vela al Santísimo Todas las tardes a las cuatro, se Expone a S. D. M., en la Iglesia de San Felipe y se reserva a las seis. Cuenca: Imp. Moderna.—Parque Consuejos, 11

CONSULTORIO JURIDICO-MERCANTIL (FUNDADO EN 1908) Abogado Director: CESAR HUERTA - Calderón de la Barca, 12 y 14.—CUENCA.—Teléfono núm. R-13 (Para conferencias interurbanas llámese preferentemente a las diez mañana, tres tarde o diez noche) EL CONSULTORIO abraza las siguientes acciones: I.—Consultas. Se emiten dictámenes sobre punto de derecho civil castellano, derecho civil foral, derecho mercantil, derecho procesal, derecho canónico, derecho industrial, derecho administrativo, derecho realístico o financiero, derecho hipotecario, derecho notarial y derecho obrero (con inclusión de todo lo concerniente a la legislación de accidentes del trabajo).—Las consultas se evacúan de palabra y por correspondencia, en cuyo último caso con objeto de evitar los gastos y molestias de viaje, EL CONSULTORIO contestará por carta, certificada con las consultas, informes y dictámenes se le piden. Para mayor facilidad en las consultas por carta, el importe se cobrará siempre a reembolso.—Consultas de palabra, 10 pesetas.—Por escrito, honorarios convencionales según extensión y dificultades. II.—Igualatorio. EL CONSULTORIO admite iguales de individuos o entidades, proporcionando mediante una suma convenida sus servicios continuos, incluso para el caso de pleito y cualquier reclamación propia de su índole. Esta sección es especialmente útil para Ayuntamientos, comerciantes y propietarios, a los que conviene estar en comunicación constante con los profesionales del derecho, en evitación de los gastos y perjuicios, inherentes a todo pleito, olvido o mala aplicación de las Leyes. III.—Judicial. Pleitos ordinarios, interdicciones, ejecuciones, apelaciones en juicios verbales y demás asuntos en todos los Juzgados. Dadas las facilidades actuales de comunicaciones, EL CONSULTORIO puede encargarse en condiciones muy favorables para el cliente de cualquier pleito en cualquier partido judicial de esta provincia. IV.—Comercial. Cobro de créditos, reclamaciones a las empresas de ferrocarriles, a corporaciones o simoniacistas y pleitos que se deriven, lo mismo en Cuenca, que en cualquier punto de España o del Extranjero. V.—Penal. Defensa y representación ante la Audiencia provincial de Cuenca, en toda clase de juicios. VI.—Contencioso. La extraordinaria actividad legislativa y particularmente la publicación de los Estatutos municipal y provincial, nos han exigido organizar una sección dedicada a los asuntos contencioso-administrativos, en la que con personal especializado se atiendan los negocios de esta índole.

PESAME Se lo damos al señor Gobernador civil de la provincia D. Ignacio Campoamor, por haber fallecido su padre político en San Sebastián, para cuya Ciudad ha marchado acompañado de su distinguida esposa.

Así es Moscú

Relato Histórico contemporáneo del Comunismo Ruso por J. DOUILLET En todos los países del mundo existen capas sociales abyectas y medianas de los que salen los malhechores, los apaches, los partidarios de la arbitrariedad ilegal; pero aun cuando así sea, como lo es, cierto, cierto también lo es que hay leyes en todas partes que tratan de impedir el mal y procurar la acción de los culpables. En la U. R.

S. S., por el contrario, el conjunto del sistema, el engranaje soviético, sólo sirve para alentar y acelerar semejante estado de cosas, de verdadero matiz «proletario» según un artículo publicado por Smidovitch en Pravda, diario soviético, como es sabido. Cuando tales elementos de desorden llegan a constituir, no la excepción, sino la regla, acaban por acometer al mismo Soviet. Asesinan a los guardias rojos, a los representantes del poder soviético, a los miembros del partido comunista. Claro está que en tales casos el comunismo se recobra, reacciona, quiere intervenir; pero ya es tarde para todo, excepto para recoger la inevitable cosecha de tempestades... ¿Cómo habían de ser los que restableceran el imperio de la mo-

ral los mismos que han hecho cuanto estaba de su mano para derrocarlo? CAPITULO VIII La religión perseguida.—Situación de la iglesia en la U. R. S. S. Los más enconados detractores de la Religión no se atreven a desconocer que es ella, precisamente el mayor sedante, el más positivo freno de los malos instintos del hombre. El comunismo es y representa todo lo contrario. Los comunistas han comprendido que sólo es posible su triunfo, allí donde aciertan a depravar moralmente a las multitudes, a crear la anarquía, a suprimir el orden, a despertar y desatar los más bajos impulsos humanos. La religión, por consiguiente, es

un obstáculo en el camino del comunismo. Es su más alerta adversario; por eso la combaten a sangre y fuego: «O la Religión—dicen—o nosotros. Juntos no pueden vivir en Estado alguno». La conclusión de este razonamiento es lógica: los comunistas han proclamado el frente único antirreligioso. Ante todo pusieron la Iglesia fuera de la ley. Prohibieron la enseñanza religiosa; y esto aun fuera de la escuela y contrariando la voluntad expresa de los padres. Salvo con los mahometanos, a quienes guardan ciertas consideraciones, por uno u otro motivo. La U. R. S. S. ha llegado a ser un país en el que la edición y la lectura de la Biblia son consideradas como hechos punibles. El ateísmo es una asignatura integrante del plan de estudios. En el primer año del régimen soviético,

era frecuente el espectáculo de fustigamiento en masa de sacerdotes, a los que se había hecho sufrir terribles humillaciones. Clausuradas las iglesias, clubs, cuarteles, cuadras... Por supuesto, antes habían sido saqueadas aunque declarando hipócritamente que sus bienes habían sido secuestrados en beneficio del pueblo. Ahora bien; los comunistas han perdido de vista aquella verdad eterna que asegura que una religión perseguida, con la persecución se afirma y fortifica. Los elementos populares reaccionan; las olas amenazadoras del motín hicieron retroceder a los bolcheviques, que cesaron en la metódica clausura de las iglesias y en la eliminación del clero. No pudiendo transferir de frente los comunistas emplearon la curva. Levantaron un clama en la igle-

ria ortodoxa, predominante en Rusia. He aquí la síntesis histórica de la lucha entre el Soviet y la Iglesia, hasta el momento en que el comunismo creyó preciso cambiar de estrategia. Este capítulo tiene por fin principal dar una idea del estado actual de las persecuciones contra la Iglesia y contra la religión en la U. R. S. S. Tres fases debemos señalar de esta ofensiva: Primera, organización de una propaganda sistemática contra la religión, y protección otorgada a todos los ataques de que pueda ser víctima, especialmente de parte de los «juventudes comunistas». Segunda, presión legislativa y fiscal del Estado contra la Iglesia. (Continuará)